



Fachbereich/Eigenbetrieb **Stadtwerke**
Verfasser/in Elias, Max
Vorlage Nr. 090/2018
Datum 04.06.2018

Beschlussvorlage

Beratungsfolge	Öffentlichkeit	Sitzung am	Ergebnis
Ausschuss für Umwelt und Technik/Betriebsausschüsse/Umlegungsausschuss	öffentlich-Vorberatung	14.06.2018	
Gemeinderat	öffentlich-Beschluss	28.06.2018	

Betreff:

Verlängerung Kooperationsvertrag „ARGE Fernwärme Lörrach,,

Anlagen:

Beschlussvorschlag:

Der Verlängerung des Kooperationsvertrages „ARGE Fernwärme Lörrach“ um weitere 3 Jahre wird zugestimmt

Personelle Auswirkungen:

Finanzielle Auswirkungen:

Produktgruppe (ErgHH) oder Investitionsauftrag:	bis Jahr	Wirtschafts-/ HH-Jahr	Folgejahr	Folgejahr	Folgejahr	spätere Jahre	Gesamt
	2021						Summe
	€	€	€	€	€	€	€
Ausgaben insgesamt:	10.000						10.000
davon geplant / bereitg.:							
davon nicht geplant:							
Einnahmen insgesamt:							
davon geplant / bereitg.:							
davon nicht geplant :							
Saldo (Eigenanteil):							
davon geplant / bereitg.:							
davon nicht geplant :							
ggf. laufende Folgekosten (jährlich):							

Lörrach gestalten. Gemeinsam. Das Leitbild der Bürgerschaft in Politik und Verwaltung. Prioritäre Maßnahmen:

1. Strategisches Ziel:
Im Wissen um unsere lokale, regionale und globale Verantwortung entwickelt Lörrach Lösungsansätze um einen Beitrag für die nachhaltige Entwicklung zu leisten.
2. Ziel aus dem Leitbild der Bürgerschaft:
Lörrach entwickelt sich bis 20150 zur klimaneutralen Stadt. Daran wirken Bürgerschaft, Wirtschaft und Verwaltung erfolgreich mit. Lörrach handelt ressourcenbewusst.
3. Operatives Ziel:
Gründung einer gemeinsamen Wärme-gesellschaft.
4. Leitziel der Verwaltung:
Lörrach betreibt eine integrierte Stadtentwicklung und betrachtet Siedlungsstruktur, Verkehr , Umwelt, wirtschaftliche und soziale Belange im Zusammenhang.
5. Prioritäre Maßnahme:
keine

Begründung:

Bereits seit über 15 Jahren setzt sich die Stadt Lörrach für erneuerbare Energien, Wärmenetze und Energieeffizienz ein. Zudem hat die Stadt Lörrach 2012 beschlossen, klimaneutral zu werden. Um dieses Ziel und um die Vorgaben der Bundes- und der Landesregierung zu erfüllen, wurden verschiedene Maßnahmen erarbeitet.

Eine wesentliche Maßnahme ist der Aufbau eines Nahwärmenetzes. Dieses erfüllt auch die rechtlichen Energievorhaben des Landes Baden-Württemberg.

Mit Gemeinderatsbeschluss 132/2016 wurde dem Abschluss eines Kooperationsvertrages „ARGE Fernwärme Lörrach“ zwischen den Partnern badenova WÄRMEPLUS, ratio Neue Energie und den Stadtwerken Lörrach zugestimmt. Mit der Bildung der „ARGE“ wurde eine Organisationsstruktur geschaffen, welche diese Ziele und Vorgaben nun operativ verfolgen kann. Die Laufzeit dieses Vertrages war zunächst auf 3 Jahre angelegt, beginnend rückwirkend zum 01.10.2015 und endet nun am 30.09.2018.

Mit der ARGE Fernwärme steht seit der Gründung den Bürgerinnen und Bürgern in Lörrach eine Ansprechpartnerin zur Verfügung, welche projektbezogene Lösungen aus einer Hand unter Berücksichtigung des Umfeldes anbieten kann. Die ARGE Fernwärme deckt dabei das gesamte technologische Spektrum, aber auch administrative Dienstleistungen ab und konnte seit Beginn der Kooperation bereits einige wichtige Projekte, wie z.B. einen Vertrag zum Anschluss des „Lö“ an die Lörracher Wärmeversorgung, realisieren. Derzeit wird intensiv an weiteren Projekten, wie z.B. ein möglicher Wärmeanschluss des Landratsamt-Neubaus auf dem Conrad-Areal, gearbeitet und Gespräche mit potentiellen Abnehmern geführt. Gleichzeitig wird gemeinsam die Entwicklung und Vorbereitung von Anlagen und Netzen zur Versorgung von privaten, gewerblich-industriellen und öffentlichen Kunden mit Fernwärme auf dem Gebiet der Stadt Lörrach vorangetrieben. Die Zusammenarbeit kann als vertrauensvoll und produktiv bezeichnet werden. Jeder Partner bringt dabei seine speziellen Vorteile mit ein, alle inclusive der Bürgerschaft haben einen Nutzen davon.

Neben der projektbezogenen Zusammenarbeit besteht weiterhin die Zielvorstellung, eine gemeinsame Wärme-gesellschaft zu gründen. Diese Gesellschaft ist als Trägerin einer möglichst breit aufgestellten Fernwärmeversorgung auf dem Gebiet der Stadt Lörrach geplant, um einen Ausbau der ökologischen Wärmeversorgung weiter voranzutreiben. Für die Erreichung dieses ehrgeizigen Ziels soll der Kooperationsvertrag um weitere 3 Jahre, bis zum 30.09.2021 verlängert werden.

i.V. Max Elias
Stellv. Betriebsleiter Stadtwerke